
 

平成１７年５月定例教育研究評議会議事録 

 
Ⅰ．日 時 平成１７年５月１９日（木）１４時００分～１６時０７分 
 
Ⅱ．場 所 事務局第１会議室 
 

Ⅲ．出席者 古在学長，山根，宮崎，天野，藤井，藤澤，各理事 

      三上，伊勢崎，上野，山内，三宅，安藤，西村，安田，明石，藤澤，柿原， 

      多賀谷，金子，辻，中谷，山本，堀江，石垣，森，小倉，菊池，犬伏，島倉， 

      西川，守屋，岩間，土屋，斉藤，竹内，米今，各評議員（３６名） 

      陪 席：赤岩監事，長尾，伊藤，服部，各副理事 

     （欠席者：徳久，野口，秋元，栗山） 

 

Ⅳ．前回教育研究評議会議事録について 

   原案どおり承認された。 

   学長から学内ホームページに配布資料のタイトルを掲載する予定である旨発言 

があった。 

   

Ⅴ．審議事項  

１．平成１７年度の改善検討事項について              

   学長から平成１７年度の改善検討事項について資料に基づき説明があり，意見が 

  ある場合は文書にして総務課，担当理事又は担当副理事までお願いしたい旨発言が

あった。 

 

２．教員の削減計画（案）について                  

    学長から教員の削減計画（案）について審議願いたい旨提案があった後，藤井理

事から資料に基づき説明があり，その後，意見交換が行われた。 

    主な意見は次のとおり 

    ・ 理学部，工学部，園芸学部，自然科学研究科全部足しても標準教員数はマイ

ナスになる。将来的に不都合が生じないよう考慮が必要。 

    ・ この計画は短期的なものであることを確認したい。 

    ・ 毎年度８名づつ減らしていければ効率化減への対応はできる計算になってい

るのかどうか，具体的な金額面の計算はできているのか。 

   ・ 民間企業と違い大学が目標をなくしてダウンサイジングをやるのは問題では

ないか。 

   ・ この計画には職員，物件費全てを減らしていくことが含まれているのか。 

   ・ 削減する職種について平均単価の割合だと不合理にならないか。 

 

 



   

３．千葉大学キャンパス・マスタープランの考え方（案）について   

   学長から５月１０日の部局長連絡会で説明した千葉大学キャンパス・マスター 

プランの考え方（案）について現在のところ特段意見は寄せられていないが重要な

案件であるので再度審議願いたい旨提案があり，藤澤理事から資料に基づき説明が

あった後，意見交換が行われた。なお，学長から意見がある場合は来週の月曜日 

１０時までに申し出るよう発言があった。 

   主な意見は次のとおり 

   ・学部の事情によっては数値どおりでは対応できない。 

・学生の教育を踏まえた対応が必要である。 

   ・実際の使用状況は授業時間割を見れば分かるので，事実誤認がなければ議論の

しようがない。 

   ・施設面の問題を含めて出していいか。 

 引き続き，藤澤理事から光熱水料の削減について早急にプロジェクトを立ち上げ

たいので，削減に対して熱意のある方を推薦願いたい旨発言があった。 

 

４．千葉大学入学者選抜規程の一部改正（案）について        

   学長から入学者選抜規程の一部改正（案）について審議願いたい旨提案があった

後，宮崎理事から資料に基づき説明があった。 

   なお，総合メディア基盤センター教員が入試委員会から抜けていることに関し質

問があり，検討することとされた。 

 

５．平成１８年度千葉大学入学試験日程（案）について       （資料５） 

   学長から平成１８年度入学試験日程（案）について審議願いたい旨提案があった

後，米今学生部長から資料に基づき説明があり，了承された。 

    

６．観光に係る人材育成支援検討委員会規程（案）について      

   学長から観光に係る人材育成支援検討委員会規程（案）について審議願いたい 

  旨提案があった後，山根理事から資料に基づき説明があり，了承された。 

 

７.学長選考会議委員の欠員補充に関する申合せ（案）について     

    学長から４月１４日の教育研究評議会において修正意見があった標記について

審議願いたい旨提案があった後，安田評議員から資料に基づき説明があり，了承さ

れた。 

 

Ⅵ．報告事項 

１．学長選考方法の見直しについて 

   安田学長選考会議副主査から学長選考会議で決定した国立大学法人千葉大学学

長選考規程，国立大学法人千葉大学学長の選考手続きに関する細則及び国立大学法

人千葉大学学長の選考手続きに関する学長選考会議申合せについて，資料に基づき，

報告があった。 



   

 

２．平成１７年度グランドフェローについて             

   学長から標記の件について資料に基づき報告があった。 

 

３．平成１７年春の叙勲について                  

   学長から標記の件について資料に基づき報告があった。 

４．入試委員会の報告について                   

   安田副理事（入試担当）から問題作成の最終点検について委員は全員出席願いた

い旨協力依頼があった。 

 

５．平成１７年度千葉大学サマープログラム（案）について      

   宮崎理事から標記の件について資料に基づき説明があった。 

 

６．その他                                          

  ①科学研究費の応募状況について 

    天野理事から平成１７年度科学研究費補助金の応募状況について資料に基づき

報告があった。     

 

  ②シンポジウムの開催について 

    多賀谷評議員から６月７日（火）に開催されるシンポジウム「安心安全な生活空

間とＩＴＣネットワーク考察」について報告があった。 

 

  ③「学長と学生等との懇談会」及び「学生向け講演会」について 

    宮崎理事から懇談会に出席する学生等及び講演会の講師について推薦願いたい

旨依頼があった。 

 

  ④記者クラブとの懇談会について 

    学長から５月３０日に記者クラブとの懇談会が開催される旨報告があった。 

 

  ⑤千葉大学憲章について 

    天野理事から千葉大学憲章案を次回の部局長連絡会に示したい旨報告があった。 

 

  ⑥防災訓練について 

    藤澤理事から６月３０日に理学部と看護学部を中心に防災訓練を予定している

旨報告があった。 

 

※ 教育研究評議会終了後，教育学部及び附属小学校を視察した。 
 

 

                               以  上 


